
１　開催日時・場所・参加者数

参加
者数

35人

29人

24人

13人

30人

33人

42人

49人

17人

272人

２　発言の要旨

なお、庁舎建設に関連しないご意見につきましては、省略しています。

地　区 日　時 場　所

阿 曽 地 区 令和7年4月15日(火)午後7時～ 地域交流センター

大内山地区 令和7年4月20日(日)午前10時～ いきいきプラザ

七保地区① 令和7年4月21日(月)午後7時30分～野原集会所

七保地区② 令和7年4月22日(火)午後7時～ 七保小体育館

七保地区③ 令和7年4月23日(水)午後7時30分～ふるさと館

錦 地 区 令和7年5月20日(火)午後7時～ 紀勢老人福祉センター

七保地区④ 令和7年4月24日(木)午後7時30分～藤児童館

滝 原 地 区 令和7年5月7日(水)午後7時～ 滝原公民館

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

柏 崎 地 区 令和7年5月19日(月)午後7時～ コンベンションホール

大紀町

計

説明会の参加者の発言の要旨につきましては趣旨を損なわないように別紙のとおり要
約しています。



阿曽地区説明会（令和7年4月15日）

6

災害対策については、何かあれば大変なので決まっていないといけないと思うがその辺
はどう考えているんですか

8

3 一番心配なのは借金が町民に負担になってくるのではないか

4 必要であることは理解できる。旧学校施設は耐震的に難しいとのことだが、壊して活用す
るとか、補強して避難所として活用するというような考えはないのか。また先延ばしにす
れば建設費用が増えるということも分かるが、一方で取り壊しの費用も出てくると思う。廃
校舎をそのままにしておくと不法侵入や壊れてけがをしたりなども考えられるが、撤去す
る考えはないか。

5 大紀中学校は耐震があるということでしたが、そこを庁舎の代替えとして考えなかったの
か。

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

大紀町新庁舎建設基本構想のパブリックコメントの募集等の情報が住民にちゃんと周知
されていない。
私は、区民の方が賛成といえば賛成、反対といえば反対と思っている。基本構想では新
庁舎の規模は人口減少の見込みからすると過剰なものとなっていないか。
また災害が起きた時の計画は防災士の資格を持った職員がいていろんな計画を立て
て、それで庁舎の建設をどうするのかということを考えているのか。また庁舎建設をする
までに災害が起きた時はどういう計画で、どのように行動するのか。

9

大紀中学校は、今後ずっと大紀小学校として使っていくということですか。

7 本当に庁舎を建てるのが今なのか、水道のインフラの整備とかいろんな整備が優先され
るのか、しっかり考えて新庁舎の建設に向かって、行政や町民の理解を得るような形で
進めていただきたい。

発言者 発言要旨

大紀町は三重県下でも財政力が下位に位置している。新庁舎建設は多額の費用がかか
るので、多くの若い世代に負債を残さないことが大切である。このため町の財政の体力を
つけることが最優先で、拙速な判断をせずに、住民の意見をよく聞いて、町政が良くなる
兆しが確認出来てから、大紀町のシンボルとなるような立派な庁舎を建ててほしい。

1

2 庁舎の建設はもう決定ということなのか。



阿曽地区説明会（令和7年4月15日）

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

15

16 阿曽区だけでなく、大紀町で反対の意見が多かったら建てないんですか。

12

11

議員としては、決をとる時が来ると思いますのでそれはいつぐらいを予定しているのか。
また建てるか建てないのかという決をとるのか。例えば３０億で建てたいのでどうですかと
かなどによって判断が変わってくると思うので、その辺はいつ頃どのように諮る予定をし
ているのか。

庁舎ですが、私も町民の方がどういう風に思っているかということが重要だと思います。
必要性についてはよく理解できます。私個人としては必要であると思います。しかし税金
を使ってすることなので皆さんの意見が大事であると思いますのでその辺を親身になっ
て説明していただくことが大事だと思います。
災害が起こっていない段階では、財政的にはうまく回っていけると思いますが、災害が起
こった時に災害をフォローできる資金があって、そのうえで庁舎を建てる資金があるの
か。
庁舎に対する意見を今後どのようなロードマップで多様な意見等を精査していくのか。ど
のような過程を経て議会で議論し決定されていくのか。つくらないといけないというのはよ
くわかりましたがその前にもっと話し合いの場が必要だと思います。

14 町長の説明では、もう建てることが大前提となっている。建てるか建てないかという意見
があるから建てる前提で話をするのであれば反対も賛成も何も言えないじゃないですか。
もう建て替えるから意見はどうでもいいと思っているのでは。町全体の中で反対の意見が
たくさんあっても町長は建てたいと思っている。それだったらこの会議は意味がない。

13 庁舎はどれくらいの規模でどのようにつくるというということを詰めておいてもらってから、
聞いてもらわないと賛成かどうかと言うことができない。こういうものを作りたいということ
をしっかり詰めておいてからこういう懇談会を開いてもらう方が私たちも気持ちを伝えられ
ることになると思います。

多数決で阿曽区で反対の意見が多かった場合は建てないんですか。

10 庁舎が、防災の理由で別に急いでいるというわけではないということなのか。要は災害が
あったら何とかなるというように聞こえるがそうではないということなのか。



大内山地区説明会（令和7年4月20日）

3 錦支所をもう少し有効利用できないかと思う。リスクの分散化を考えた場合支所の職員を
充実して、万一の時に他の支所から応援できる体制をとってもらえたらと思います。
本当に言いたいことは、町の財政に係る経費を削減していただきたい。

大内山地区の民意はどのように賛成とか反対とかを判断されるのか。今後またこのため
の会議等があるのか、その辺についてお聞かせ願いたい。
　今日ここに参加した人はわかると思うが、参加できなかった人もたくさんいるので、今後
も必要に応じて説明会を行ってほしい。

2

4 支所の中で本庁の仕事はできないのか。
私はできたら、支所である程度のことは完結できるようになれば良いと思う。

5 慎重にも慎重を期して検討してほしい。
　小学校については、統合がすすめられているが、本来できるだけ住居に近いところに小
学校があるとよいと思う。
　合併の時に総合支所機能を置くことが条件だったと思う。デジタル化の推進で分庁舎と
しての考えもできるのではないか。庁舎建設は交付税措置のある起債はないと思う。起
債をすれば町民一人当たりの負担は、人口が減っていることを考えると起債残高が減っ
てきているといっても負担はあまり変わらないと思う。
　今町民は生活するだけでも大変である。このような社会情勢の時に無理をして進めると
いうのはどうかと思う。
　教育委員会が支所と同居して窓口を同じとする説明がありましたが、地方行政における
教育行政の独立性というものも確保してほしい。

6 大内山地区でも今後大きな事業が必要になってくるのではないかと思います。間違って
いるかもしれないが、水道事業は大内山地区は早くから整備されたので早急に取り換え
る必要があるのではと思っている。このようなことがあると思うので必要最小限の出費に
抑えるという姿勢で財政に取組んでいただきたい。

1 課がバラバラにあるのを１ケ所にまとめれば経済的な効果、経費は安くなると思います。
大内山のことを考えると施設が集中していくと残った施設はどうなるのか心配なのでどう
するのか聞かせてほしい。

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨



大内山地区説明会（令和7年4月20日）

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

8 コロナ対策等で多額の経費も使って、さらに今物価が上がっている。もう少し落ち着いた
時点で庁舎の問題は考えてほしい。戦争などの世界情勢もどんどん変わってきているの
でその辺も考えてほしい。もうちょっと落ち着いてから、住民の意見をよく聞いてそれから
進めてほしい。今は少し前へ進みすぎていると思う。

11 今回このように説明していただいたが、今後今回のように参加できていない人にはどのよ
うに情報共有していくのか。

避難所としているコミュニティセンターは、耐震はどうなのか。もしもできていないのであれ
ば庁舎よりも先にコミュニティセンターの耐震化をすべきではないですか。

9 私は早くやってほしいと思っているんです。今の小中学生はタブレットを使って授業をして
いるんです。その子たちが数年から１０年もすれば成人になります。その時に今の庁舎が
デジタル化に対応していける庁舎になっていかなければ、遅れちゃうと思うんです。スケ
ジュールでは令和８年度に基本設計となっていますが、基本設計ができた時点で再度こ
のような説明をしてもらうとかしていただきたい。ぜひ推進していただきたいと思います。
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7 建てることを前提に話をしていますが、住民の意見を最後まで聞いて判断していただきた
いと思います。



七保①地区説明会（令和7年4月21日）

3 2点ほど質問をしたいのですが、１つ目に現庁舎を改修することはできないのかという点
で、最近尾鷲警察署の庁舎が改修されていたが他の地域の改修した事例を調査したり
はしているのか。
　2つ目に、建設予定地の海抜が低いがどのように対応していくのか。

1 大紀町は今人口はどれくらいか。
　これからもどんどん人口が減っていくと思われるが、人口を増やすメインの施策は何か
あるか。
　これから人口が減少していくことを考えると合併という選択肢もあるのか。また人口減少
により税収も下がっていくと考えられるが、このことについてどう考えているか。

新庁舎を建設するにあたり新潟の人口5000人ほどの町の庁舎を見たことがあり、その庁
舎が木造で大変立派だったためまた様々な場所を視察して、地域にあったものを建てて
いただきたいと思っている。

4 完成予定時、令和13年の時点で人口が減っていき推定で5000人程となっているが、その
時の必要職員数、必要議員数は何人程と試算しているのか。
　今後合併等があった場合、錦庁舎のように庁舎がフル活用されない事態がおこる懸念
はないか。
錦支所は何人ほど職員がいるのか。
　やはり七保や大内山の人はわざわざ本庁まで行く用事がほとんどないので、オンライン
で広範囲にできる業務を増やすことを検討してほしい。

5 現在庁舎の計画がいろいろ進んでいると思うが、例えば鉄筋とか木造とかといった設計
の段階になってまた説明会は開催されるのか。
　将来建設する際は立派なものを安く建てていただきたい。
　やはり町民はわざわざ本庁までいかない。そうなると支所での手続きがメインになるの
で、ネットをうまく利用して例えばオンラインで顔を見ながら町長と話ができるといったよう
な設備を整えてほしい。住民は不便さを感じることで減っていくので、支所の設備を充実
させることで人口の維持にもつながるんじゃないかと思っている。こういったことから新庁
舎を建てる際は、広範囲に各支所ですべて間に合うようなシステムも考えたほうがいいん
じゃないかと考えている。
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大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

2 現在少子高齢化により働き手の人口が減ってきており、働く場所も減っていることでより
働き手の人口が減っていると思われるが、産業の復興等により若手がとどまれるような
職場を作るような政策をしてもらいたい。増やすことも大事だが、維持することを重視した
政策をお願いしたい。
　新庁舎建設も必要だが、両立して進めてもらわないと将来も考えにくいとおもう。



七保②地区説明会（令和7年4月22日）

5 本庁に一元化すると言われますが、少子高齢化になるとさらにさらに本庁にいかれる方
が少なくなって支所へ行く方が増えると思う。駐車場が少ないと言っていますが、何人くら
い来るかの想定をしていないのか。
本庁か支所の仕事かわからないということがあるが事務分掌はつくられているのか。ま
た職員研修をしていただいてソフト面の環境の充実を図っていただきたいと思います

4 一番心配するのは、予算と財源の問題だと思います。3年前にある市が庁舎を建てたら
財政危機が訪れるかもしれないというニュースがありました。その結果住民サービスどこ
ろかインフラの整備ができないとか、水道料金があがるとか、国民健康保険料が上がる
とか、庁舎を建てても何のメリットもなかったという報告がされてました。大紀町は方向性
は間違いではないと思うが、身の丈に合ったことをやっていかないと行けないと思う。
七保小の生徒数もずいぶん減ってきていて、統合となるのではと思うのでそうなった時に
廃校舎を活用するとかの方法も含めていろんな方法をもっと取り入れて、取り急ぎ新庁
舎ありきの話はもう少し白紙に戻して慎重に検討すべきだと思います
またいくら立派な本庁が滝原にあっても大内山や錦、七保からだとずいぶん時間がかか
るので、私は分庁舎を充実することを考える必要があると思います。

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

3 基本構想の人口の想定が10年後には5100人になるけど7300人になるという根拠のない
数値はどこからきているのか。想定が変わってくるとい根本的に計画も変わってくるので
はないかと思う。

2 庁舎の方針については最終的にいつ頃までに方向性というか、建て替えとかどのように
やるのか考えてますか。またこれは議会で決定されるということですか。

1 工事は、基礎工事から設備工事等を考えると、2カ年では終わらないと思う。基本設計・
実施設計を前倒ししてできるだけ早い方が良いのでは。
また、教育委員会や防災安全課を本庁に集めてくるとなると、それぞれの地区でいろん
な意見が出てくると思うので、住民サービスの低下にならないように支所機能をどうして
いくかについても検討していただけたらと思う。



七保③地区説明会（令和7年4月23日）

7 最終的な決定方法ですが、例えば住民投票をする考えはありますか。

2 大紀町内では就職先が探しにくいので、なかなか大紀町に住むということにはならない。
このため一つの移住定住の手としてガソリン代を補助してはどうか。

3 七保地区は農林業中心にやってきましたが仕事はないと思いますし、活性化していかな
いといけない。伊賀市や大台町では農業に手厚い補助をされているが、大紀町は庁舎を
建てるならその前に手厚い補助をするべきだと思います。
　大紀町の財産として、豊富な山、田んぼがあります。水もいっぱいあります。これを活か
す予算をぜひつけていただきたい。

今、町の暮らしは大変な状態になっていますよね。こういう状態のときに無理してやらな
ければならないのか、庁舎が地震があったら大変だと言いますが、本当だったら、各家庭
の耐震補強とか、住民の皆さんへの支援をしてもらった方が良いと思うのでもう少し考え
てほしい。

4 大紀町は人口が減ってきているが、このままでいくと町村合併ということを考えていない
のか。庁舎を建てたところで、隣の大台町と合併ということになれば無駄になるのではな
いか。また分散している部署の集約とか、バリアフリーとか言われるが、地域住民からす
れば本庁はどこにどうなっていても関係ないんです。各支所で全て対応できれば問題な
い。マイナンバーカードの更新が本庁に行かなければできなかったがなぜできないのか。
DX化を進め対応できないのか。
　庁舎を新しくしたらよいという問題でなく、中身を一体どういうふうにしていきたいのかと
いうことを真剣に考えてほしい。＾
　また議会は反対なのか賛成なのか広報を見ても分からない。議員さんはどのような質
問をしているのか中身を知りたい。

5 平成１６年と１９年に耐震工事をされたということですが、以後建物診断をしていないので
あれば根拠がない。前提条件が理解できないので今の時点では反対と思っています。
いろんな工法もあるから、診断をやったうえで庁舎建設の話をするのであればいいんで
すけれど、今回の場合は建物診断をやっていないので診断をしてこのような結果だった
のでということを示してもらわないとおかしい。
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1 この計画は南海トラフとかに対応するためのものであるということで、供用開始予定の
R13年度までに万が一地震が起こった場合の計画はありますか。
また人口減少がにより若い人が出ていきお年寄りばかりになってきているが、税収を増
やす対策等があるのかどうか。

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨



七保④地区説明会（令和7年4月24日）

3 教育委員会が大内山、防災課が錦にあるのを本庁に集約するということですが、今錦に
ある社会福祉協議会をもってくるという考えはありますか。

1 庁舎については合併の時から必要と思っておりましたけど、やっと今かという気持ちで
す。今だったら建てられるという説明を聞いて私もそう思います。

4 今の錦庁舎を新しい庁舎として使うということは無理ですか。

5 １０年後には６０００人、２０年後には５０００人と想定する考え方はネガティブなので、せっ
かく建てるのであれば、人を引き寄せるようなことを考え、難しいとは思いますけど新しい
庁舎の建設を考えてほしい。

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

2 大紀町は人口がどんどん減っている。また高齢化率も県下でも高いですが、近い将来再
度合併ということがないのか。その時に庁舎が維持できるのかということが心配されます
がどうですか。



滝原地区説明会（令和7年5月7日）

1 本庁舎の老朽化による建て替えは理解できるが、錦支所、大内山支所の立派な庁舎があ
るのに、これを活用できないのか。錦支所は津波による被害が考えられるとのことだが、
錦支所は津波に備えて建てられた庁舎ではないのか。
　津波の被害や、最近の台風の巨大化を考えるとあえて行政機能を分散させたほうが災
害リスクに備えられるのではないか。
　電子決済やビデオ通話等の時代に逆行していると思っており、分散化したほうがメリット
があると思うので一度考えてほしい。

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨
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3

新庁舎建設の代替案として、100余名の職員と議員の業務を行える庁舎が必要だというと
ころを考えると、いずれ統合されると考えられる七保小か大宮小のどちらかの学校を利用
すればよいのではないか。

最近他に説明会に参加された方々の話を聞くが、賛否両論といったところ。私の意見とし
ては、一か所に立派なものを建ててほしい。
　建設のタイミングにおいても、説明にあった通り今建てるべきだと考えている。これから
の材料費、業者さんの労務費、人口減による町民一人当たりの負担を考えると、まさに今
しかないと考えている。

大紀町民の方々のために、命を守る建物を作るという視点はすごく賛成する。
　しかし、説明会を聞いていて不安を感じる部分はどこかというと、どのような建物が建つ
か分からないのでまずビジョンが知りたい。
　ビジョンでは納税者に負担がかからないようにしていただき、できれば、観光、商業的な
意味合いを持ち、いらした方々からお金を落としてもらえるような取り組みをしてほしい。
　防災の面につきましては、大紀町の将来を担っていく子供たちを守るために強度の強い
建物を作ってもらいたいと考えている。

4 新庁舎を建設することに問題はないと思うが、今のまま進めると、支所でできない手続き
は結局本庁舎に行かないといけなくなると思われる。
　今ではどこの支所でもオンラインで様々な手続きができるようになると思うので、せっかく
新庁舎を建ててもフルに活用できないように感じるので、そこを考慮してオンラインで様々
な業務が支所でこなせるような体制を作ってほしい。
　そうなれば、ある程度業務が分散していても大丈夫じゃないかとも思う。

5 新庁舎を建設するにあたって新築するのは確定でよいのだが、大紀町のイメージを考えた
ときに、鉄筋で建てるのか木造で建てるのかどうするのか教えていただきたい。大紀町の
イメージとしては木造のほうがいいんじゃないかという意見が出ている。私としても、滝原
宮の前ということもあり、木造のほうがいいんではないかなと考えている。

6



滝原地区説明会（令和7年5月7日）

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

7 議論の種となっている部分として、業務の分散化するべきかというところであるが、私の過
去の経験上ワンフロアでなくともできる。庁舎がまとまって楽なのは町長や町三役、と町会
議員ぐらいじゃないかなと考えている。
　また防災安全課を本庁に集約化するとのことでしたが、錦にある程度の人数を配置する
ことで、もし地震が起きて津波が来た際に、自分で逃げられない避難行動要支援者を助け
ることができるんじゃないかとと考えている。
　災害のことを考えると滝原の庁舎はできるだけ早く直した方が良いと思うが、建設にいく
らかかるか試算するときにいくつかのプランを示すなど考えてほしい。

8 今まで何度か説明会に参加したのでここで説明されていないことを聞きたい。
　錦庁舎の駐車場は狭いという風に言っていたが、実際に見に行った際に広い空き地が
あったのでそこは有効活用できないのか。
　今建てないと将来の予算が跳ね上がる可能性があるとのことだが、これから下がる可能
性もあるのだからもう少し考えてほしい。
　 大内山地区の人は支所で十分なので本庁に行くことがない。支所にもう少し権限を持た
せてはどうか。
　松阪庁舎は補強で済んだみたいだがやはり補強では無理なのか。
説明会においての借金は70億円と記載されているが、水道の費用も込みで考えると100億
円以上してくるのではないか。
　基本構想において10年後の人口7300人の想定は非現実的ではないか。
　最終的に説明会の内容をまとめたものを必ず議会に提出してもらいたい。
　町民の意見を今後どのように対応するかも聞きたい。

9 パブリックコメントの意見募集の期間が実質一か月もない。さらに町民の方々に詳しい資
料もないのに意見を募ってもわからない部分が多すぎるのでどうにか対応してほしい。



柏崎地区説明会（令和7年5月19日）

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

2

3

錦の庁舎が使えないというのは分かったけど、今の中学校は耐震できてますか？
今30億とか25億って言ってますけど、おそらくこの限りでは建てられんと思います。万が
一、財政破綻でも起こしたらと考えたら町民は賛成しない。どうしてもするんやったら  アン
ケートをするか、住民投票をしたらどうか。
それで、中学校とかを利用できないかとかについても、いっぺん検討したらどうか。

住民投票とアンケートの考えについて聞かせてもらいたい。

1 まず、こんな大金をかけて住民サービスの低下につながらないのかという意見を聞きまし
たがどうですか。
もし前向きにですね新しいのを建てると決まったらですね、質素倹約を旨として少しでも借
金少なくなるようにしていただくとありがたいと思います。
町民は何十億もかけて庁舎建てなあかんのかっていう心配をしていますので、それを吹き
飛ばすような、服部町長の熱い思い、特に人口が減っていくし、収入も減っていくというこ
とも聞いておりますので、服部町長の熱い思いをお答えいただきたい。

4 現庁舎が老朽化していて、築62年だということですが、今の現庁舎の耐震診断結果につ
いてどういう結果が出ているのか出して欲しいと思います。
老朽化していて危ないっていうことばっか強調されてるけども、新しく補強、耐震補強する
余地は全くないのかということも合わせ説明が必要でないかと思います。
それから、人口がどんどん減っていく時代の中でなんで新しい庁舎を35億もかけてつくら
ないけないのか。そんな金があったらもっと別のものに使って欲しいという声が随分強いと
思います。
新庁舎建設基本構想案の中の、国立社会保障人口問題研究所の2033年の推計人口は
およそ5100人で、同じく大紀町の人口ビジョンでは、2035年の時点では7300人となってい
る。なんで5100人の人口減少が推計されている中で7300人もの人口を想定することがで
きるのか。
それと例えばアンケートやるとか、あるいは住民投票やるとか、あるいは住民の意向調査
やるとか様々な声あると思うんですよね。
そういう点ではもっと住民の意見を聞いて、それが不十分やったら住民の意見を聞くため
に住民投票はやるべきだと思います。

5 令和2年度末 起債残高102億7400万。 それから7年度末見込みが71億3100万に31億ほ
ど減っているがどうやって減らしたのか教えていただきたい。庁舎建設が30億ぐらいかか
るよという見込みで計算してますと、令和12年度までには庁舎建設基金で6億円程度の増
加。起債残高で20億円程度の減少を見込んでおりますって すごい 行政の方は努力され
とるんやなと思うんですけど、そのように庁舎建てたとしても 減らすことは可能なのです
か？ イエスかノーかでお答えください。



柏崎地区説明会（令和7年5月19日）

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

庁舎建設したら、15億起債を起こすという風に書いてあって、それでもなおかつ減少させ
る、減らすことはできるっていうこと?

6

7 新庁舎の予定整備スケジュール を見て思ったんですが、実際お金がかかるのは、庁舎建
設工事が始まってからと思うので、それまでにまだ貯金 することは可能なのでしょうか。そ
れと 用地買収が書かれてないということは 建設予定地は 借地を予定しているということ
ですか。

10 大紀町公共施設等総合管理計画があるので、町長が庁舎が必要だって言われるんだっ
たら、その計画との整合性を持って進めていくのが大事だと思います。
ただ、町民に知らせる方法は今もうインターネットとかになりますので、誰でも見れるので、
急に、庁舎建てますって言うんじゃなくて、やっぱり筋立てて計画を実行していただきたい
と思います。

8 毎年度の絶対やってかなあかん事業が、庁舎建設するにかかる費用によってちょっとおろ
そかになる可能性はないのかなって一抹の不安があるのですがいかがですか。

9 行政の機能としての庁舎。 当然それは必要なことと思います。また南海トラフ大地震の避
難場所としても 必要なんだろうと思います。 他の地区とかで、錦支所は多分津波大丈夫
やとは思いますけど 下の方まで水来たら、機能するんかって言ったら、多分無理でしょ
う。 学校として建てたものを 行政の 庁舎としてっていうのはやっぱり無理があるとあるん
だろうと思いますので、極力借金せんようにして 頑張っていただければと思います。

11 大紀町におきましては、2020年には7815人。今この3月時点で7198人。もう617人減少して
ますね。そんな中で2050年にはもう大紀町は破綻してるんではないかというような状況で
すけども、そんな中で財政は絶対大丈夫なんだと。人口が減れば税収も少なくなるし、職
員の数も当然減らさなはやっていけないと思うんですけども、そのことについてどう考えて
おられますか？

12 この新庁舎に、必要なものはしていかなあかんと思ってますけども、錦の庁舎は、防災、
水産、合併した時からもうずっと錦でしてきまして、教育委員会は大内山にありまして、別
に不便ではないんですよね、全部が一緒に集める必要はないんではないかと。やはり皆
さん知恵を絞って、できるだけ、費用かからないようにしていただきたいと思います。先ほ
ども6年間で1億ずつ、あの、基金を、あの、貯めたら30億になるというようなこともこれ書
かれておりますけども、その1億を毎年、人口、若い子が結婚されて子供を産んで人口が
増えてくような政策に、私は使っていただきたいと、思っております。



柏崎地区説明会（令和7年5月19日）

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

15 2040年、大紀町の人口は4,370人くらいになる。ここが重要だと思うんですけど、その年に
生産年齢人口、これが1,460人というふうに予想されてます。このような状況で大紀町が単
独のね、自治体として残すべきかどうかという判断をすべきじゃないかと思うんですがい
かがですか。

16 10年後、15年後というのが、医療介護の財政需要が一番負担になる時期だと思ってるん
です。その時に、国からの交付税措置がない借金、まるまるの町の借金15億円をしてまで
ね、庁舎を建てる必要があるのかと。20年待ってもいいんじゃないかと思いますが、その
点について、今新庁舎を建てるということについての価値判断をお聞かせください。

13 他の説明会のところも反対意見が多数あったってお聞きしてますけど、そういう意見がたく
さんあった中でも建設を続行されるおつもりなんでしょうか？
そして、この南海トラフとか大きな地震がもう想定されている今、復旧に一体いくらぐらい
のお金がかかるとお考えになっておられるのか、その時にこの30億を使ってしまっていた
ら、あのお金があれば助かった命がどんだけあっただろうってきっと後悔されるんじゃない
かと思います。その辺をもう少しきちっと考えて、計画は立ててもらいたいと思います。小
学校の統合も一気に大宮小学校に1つにすれば今の大紀中学校の建物が開くので、そこ
を役場に、本庁にすればよいと思います。そういう風にしてお金を使わない方法を方法を
もっと考えるべきで、子供たちの命を一番に考えてあげてほしい。

14 説明会はもっとみんなが集まりやすい時期に開いていただきたかったなっていうのを最初
に言わしていただきます。
一つ人口の問題です。2040年、今から15年後には、国のほうは4,370人になると言ってま
す。で、4,300人と言うと、まあ、元の合併前のそれぞれの自治体の大きさだと思うんです
けどもね。それで107人の職員が必要なんでしょうか。4,370人の町民の人口で、適正な職
員数は何人ですか。

17 この説明会ですが、大紀町のウェブにはどこにも出ていないんですよね。それで知り合い
の方にお聞きして、今日参加させていただきました。それで大紀町のウェブサイトの充実
をお願いしたいと思います。
私もこの問題は、先送りにしちゃいけないというふうに考えております。新庁舎の建設スケ
ジュールでは、最終的には令和13年に完成する予定ですが、人口ビジョンの問題が非常
に不透明だと思いますので、人口がどういうふうに変動するのかとか、資材の高騰、人件
費の問題といった部分をやっぱりいろいろシミュレーションしながら予算を組んでいく必要
があると思うんですけども、そういった部分っていうのは公開はしていただけるもんなんで
しょうか。

18 最近、全国では再開発が頓挫してきているので、新庁舎の建設においてもそういっことも
考えていく必要があると思いますので、シミュレーションについてはお願いしたいと思いま
す。またその基本設計ですが、コーディネーターとか、コンサルタント会社がはいる予定で
しょうか。



柏崎地区説明会（令和7年5月19日）

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

19 新庁舎の代替案として、学校関係は今のところは使えないというお話なんですけども、例
えば、工場の跡地だとかですね、そういったものとかご検討されたんでしょうか。紀勢地区
だとパナソニックさんの跡地を、買収して新庁舎にするとか、そういったところを活用すれ
ば、費用等も浮くんじゃないかなと思います。

20 あの、ぶっちゃけ住民税っていうのは上がりますか。
長野市が、長野オリンピックの時に住民税が高くなったっていう背景もあったので、そこら
辺ちょっとお聞きしたいなと思いました。

23 そのための今日のこの説明会ですよね。本当に住民にちゃんと説明しようと思ったらです
ね、1年とか2年かけて、今のこの討論をしてもらうっていうのがですね、あの、妥当じゃな
いかなっていうふうにも思うんですけども。

24 要望ですけど、住民票や、印鑑証明のコンビニ交付ですけど、他の市町は出せるのに、大
紀町は出せないんです。出してもらおうと思うと、平日に役場に行かないともらえない。国
が推進してマイナンバーカード作ってくれっといって、僕らも作ったんですけど、大紀町は
そのマイナンバーカードを、作っても意味がないんですね。新しい庁舎を建てるとか言う前
に、コンビニ交付をしてほしい。それをクリアしてから、庁舎建設をやってほしいんです。

21 三重県で一番の財政難、赤字財政はどこかっていったら、大紀町が出てきます。ですので
大紀町って健全なんですかっていう疑問が1つ。次に2つ目ですね、類似の他自治体の例
から30億円前後の費用が必要と言われましたが、具体的にどこの自治体ですか。自治体
の規模とか人口にもよると思うんですけども、ちょっとその辺説明していただきたいと思い
ます。3つ目、説明会ですけれど、普通順番としてはですね、説明会を開いて、で、住民の
意見を仰いで、それからどうするかっていうのが普通ではないかと思います。にもかかわ
らず、住民投票はしないと、もう実行ありきのように思いますけれど、そうすると本当にこれ
住民の意見を聞かずにっていうことになるとは思うんですが、その辺の町長のそのそうい
うお気持ちをですね、なぜ住民投票はやらないのかっていうことをお聞きしたい。

22 町長のおっしゃることよくわかりますけども、今町民が、行く行く消滅するかもしれない町に
立派な建物よりも、将来町として少しでも残るような別の金の使い道があるんではないか
と思ってる方が多いんじゃないかなって感じたんですけども、その辺を町民に問うというふ
うにはできないものなんでしょうかね。

25 瀧原での説明会で聞いたんですけども、水道事業は受益者負担すべきものなので、別会
計だと言われました。今1世帯あたり50万円以上の借金を背負ってることになってるんじゃ
ないかと思うんですけども、他の自治体では水道料金を随分上げたところもあるようです
けども、単年度で赤字解消するにはどれぐらい上げなくてはいけないっていう感じですか。



柏崎地区説明会（令和7年5月19日）

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

27 地震っていつ起こるかわからないので、その備えっていうのは非常に大変だと思うんです
よ。それで備蓄品は、行政ではここまで備えてるけども、あとは自助、共助で、賄ってくださ
いっていうアナウンスも重要だと思うので、そこら辺も今後、あの、反映していただきたいな
と思います。

28 各町内で起こった説明会の内容について、町民にどのようにフィードバックするお考えな
のか。参加した人たちからは意見がいろいろ出ましたので、フィードバックするようにしてい
ただきたいということをお願いいたします。
それと、パブリックコメントについて、ある程度要約して、いかに広く町民の皆さんに渡す
かっていうことを検討する必要はないんですかね。住民投票ということも含めてお願いした
いなと思います。
またパブリックコメントを5月の30日まで延期したことを知らない人がいっぱいいるんです
よ。だからパブリックコメントも募集しているとか、意見がある方は役場に行けば用紙があ
るので、それで意見を言ってくださいと、いうことをですね、これも放送も含めて住民に発
信して、住民の意見をきちんと聞いて、その上で判断するというように申し上げたいと思い
ます。

26 災害が発生した場合、2日、3日で、大宮中学校の体育館に1,000人弱を収容するという計
画が立てているようです。それで備蓄品は十分あるようなお話でしたけども、例えば1,000
人弱の収容人数に対して水は何日分確保されてるんでしょうか。

29 議会制民主主義で間接主義ですよね。っていうことは町民の代表という部分で議員に説
明はされとるわけですよね。それがこっちまで下りてないっていう流れが悪いっていうのが
まず1つ。それとせっかく建物建てるのであれば、その建物に夢を描きたい、て思うんで
す。行政機能だけっていうんじゃなくて、人口減るにしても、できるだけ維持できるような機
能を待たせる建物、施設っていうのも作れるような案を考えてほしいと思います。それで、
一住民の意見として、南伊勢側には立派な図書館が何にもないんです。それをお願いし
ますっていうのは無理があるかわかりませんけども、そういうふうなことも考えたらできると
思います。

30 議員さんには申し訳ないけど、議員さんのほうから何も下りてこんわけですよ。町行政が
あって、議会があって議員さんに話行っとんのやったら議員さんももっと下のほうに下ろす
べきかなと。議員さんごめんなさい。



柏崎地区説明会（令和7年5月19日）

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

31 先ほどから科学的根拠、総合計画、長寿命化、等々さまざまな意見があると思ってます。
60年が80年になるなら、科学的根拠を示せということなんですけど、え、我々が聞いてる
のは、あの役場本庁はもう不良ですと。コンクリートもダメですということです。3月の議会
に町長の施政方針があり、初めて新庁舎とか、錦の高台移転のことをお話していただき、
私も先ほど来、みんなが言う住民投票のことも、議会の行財政資料で調べました。住民投
票したら一体いくらかかるか。私はもっと莫大な金がかかると思ってたんですけど、まあ、
あんまりお金はかからないという結果でした。住民投票をやるとかやらんとかじゃなくて。
皆さんに私としてお伝えしたいことは、科学的根拠で、不良っていうことだったら、町長の
命、そして来庁者の命、そして役場職員の命がかかっております。当然、先ほど言われた
ように子供の命、小学校のこともそうです。当然、子供の命がかかってること、また役場職
員及び来庁者の命がかかってることであるなら、やっぱり私は庁舎は建て替えるべきか何
かしらの代替をするべきだと思っております。そして、こっからが大事です。先ほど副町長
がおっしゃった、同じ規模の、だいたい4,000平米ぐらいで12億から32億と言いました。先
ほど言ったら32億でも人口が多かったですよね。そして、大台町のこともおっしゃった方が
います。大台町は6億9,000万で、3,500平米で、今140人の職員がおります。そしてです
ね、大紀町が、7,300人という目標で4,000平米のものを、30億で建てる、町長は、7回目ま
での発表では30億っていうお話をしてたんですけど、今日は20億から30億というふうに変
わりました。そして、12億で建てれるんだったら、32億かかる所も踏まえてですね、財政調
整基金の15億でなんとかする、そして皆さんが先ほど言った、他の地区ではですね、同じ
ような意見がありました。ある役場の一課に10回、物事を頼みに行ったら10回、予算がな
い、お金がないというふうで断られたと言いました。今日の話もまさしくそういうこともありま
す。そして私は議会で、新庁舎のことで、住民サービス及び役場のやる気及び役場と他の
金が、削られるのはあってはならないというふうに締めくくらせてもらいました。ですから私
は、不良なものは建て替えるべきだと思っております。ただし、身の丈にあったというお話
もありました。身の丈にあったというお話だったら5,100人だったら5,100人。今の7,100人か
らですね、要は、何人減るかということも踏まえて4,000平米で7,300人で140人で、計画を
立てるんじゃなく、その辺のことをしっかり見直してやっぱり建てるべきだと思っておりま
す。私は全ての説明会に住民の生の声が聞きたいということで、お話をさせてもらい、全
ての説明会に参加しております。ですから、いろんな意見があると思いますけど、町長は、
自分の命と職員の命、来庁者の命をやっぱり考えるべきだと思っておりますので、財のこ
とも踏まえて、身の丈にあったもので考えていってほしいと思います。よろしくお願いいたし
ます。
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7 これから少子高齢化進むわけですけども、高齢者が増えて、税収を納める人がどんどん
少なくなっていくと、いう風な状況になってくると思うんですけども、それらは考慮された上
ですか。

6 15億円というかなり大きな金額の借金ということになるので、町民としては、国民健康保
険であったりとか、後期高齢者医療であったりとか、介護保険であったりとか、固定資産
税であったりとか、それらに波及していって、それらが上がっていくんじゃないかという不
安もあるわけです。それで、これから事業の実施に影響を与えることなく、行財政運営を
行っていきますということ、具体的に、国民健康保険、介護保険、後期高齢者医療費、固
定資産税、その他もろもろ、何も今と変わりません、上がりませんとか、そういう数値に基
づいたものを提示していただきたいという思いもあるんですけども、無理ですか。

4 整備財源の確保なんですけども、
15億円を町の借金で賄うと、いうことなんですけども、何年で返済して、1年にいくらぐらい
返済するということになるんですか。

5 この15億円っていうのは、全部町単独の借入っていうことですよね。

3 調査してないということは使えないと言い切れないってことじゃないですか？
庁舎いろんな方法を考える中で、これを耐震化をして使うということも考えるべきじゃない
でしょうか。いろんな方策を考える中で、学校が耐震工事をして使えてかなり安く済むとい
うことであれば、1つの考えとするべきではないでしょうか。

1 基本的には、賛成です。
ただ、今の立派な錦の庁舎をどうするのか。 もったいないと思わない。錦の庁舎をもっと
活用できる方法はないか。
それと、建物は2年くらいで出きるんじゃないの。長くなれば長くしただけ費用がかかると
思うのでもう少し短くする方法もちょっと考えた方がいいと思う。

大紀町役場新庁舎建設地区説明会発言要旨

発言者 発言要旨

2 新庁舎建設の代替案で、旧錦小学校、旧大内山中学校、旧柏崎中学校、旧七保小学校
などがあるということですが、耐震的に、立地的にここは無理という話があったんですけ
ども、これは全部調査の上なんですか？耐震の調査。
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11 住民の意見を聞くということで、今、あの、錦地区のこの現状でありますけども、地方自治
体は、議会制民主主義で、議会が議決して、町は執行するというような格好で来てますけ
れども、この問題で初めて、皆さんの意見を聞き、パブリックコメントを出していただいてと
いうように、丁寧な、聞き方をしてますけども、それについて町長はいつ、どういう事態に
なれば、建設GOの判断をするのか、そういう心づもりは、もう決まったものがあったら教
えてください。

12 町長もいつかは正式な判断もせなならんとは思うんですけども、議会にもこういう計画で
行きますということもちゃんと言っていただいて、できるだけ早く判断していただくようにお
願いいたします。

9 私は7年間、この町の現況を見てたら、過去のこと、相当心配することがありますので、今
度この庁舎の建設についても、そういう意味では、もっと考えてやってほしいと思います。
いい庁舎にしてもらいたいと思いますし、今大紀町が抱えておる人口減少と、働く場のな
いこの町をなんとかしてほしいということを、一番住民は感じております。防災も必要です
けど、あんまりそれをオーバーに言い過ぎると、若い世代が帰ってきても、地元を離れて
しまう。
それで、少しでも人口が増加できるように、しっかりとした政策をしてかなあかんと思いま
すので、しっかりとした体制づくりを、これからしてほしいと思ってますので、よろしくお願い
します。

10 今実際、錦地区には、1300から1200人、おるんですけども、今日は20人近くが集まってい
ただいてるんですが、この今の実情を見て、町長も、錦地区の庁舎、建設にどういうふう
に思っとるのかな、住民の意見がどうなのかなと思いますか、それをちょっと聞かせてくだ
さい。

8 一覧表を見せてもらったんですが、ちょっと確認なんですけど。建設予定地は完全に確保
したという事ですか？そちらはもう確保してるんですね？
それで、問題は、建設費も約30億というお金も計上されているわけですから、これ今も基
金プラス、これから何年間で5億円ぐらいを、積み立てるとあと16億を、なんらかの起債で
補うということですね。それでよろしいんですか？
なので、大紀町が合併いたしまして20年。現在はもう7200人の人口ですよ。合併時から
3000人減っとるんですね。それで、この庁舎が完成できる12、3年になると、さらに減って
いくわけです。
そういう中で、私は決して、庁舎建設には反対とは申しません。ただ今の、大紀町の置か
れている現状は、大変厳しい位置にあるということを、覚悟をして、やってもらわんと、立
派な庁舎ができても、町の人口が減っていくので、そういう意味では、何か考え持ってい
らっしゃいますか？
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14 滝原地区の団員の方からちょっと聞いてくださいと言われまして、新しくできる庁舎に隣接
して、消防団の詰所を作っていただけるのかっていうことなんですけど。

15 今日の住民説明会なんですけども、町内回覧が1回回って、今日昼間マイク放送があっ
ただけで、そんな30億使う事業の住民説明会を、行うのに、やり方というのは、その程度
のものなんですか。もっと人を集める方法がなかったのか。方法によってはもっとたくさん
の人が来て、いくつかの意見が出てくると思うんですけどね。その辺をお願いしたいと思
います。

13 基本的に賛成します。住民が思った通りやってちょうだい。


